

INFO MÉTIS

Métis-sur-Mer

version numérique: www.ville.metis-sur-mer.qc.ca

AOÛT 2026

Votre moyen de communication: journal municipal

Le bureau municipal est ouvert du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h.



Mot de la mairesse

Chères concitoyennes,
chers concitoyens,

L'intention du conseil municipal de fermer le dépôt à branches situé sur le chemin de La Station a suscité de vives réactions au sein de la communauté, notamment chez les nombreux estivants dont les propriétés génèrent beaucoup de résidus verts. Le conseil a pris acte de la pétition qui a circulé et des interrogations soulevées dans celle-ci.

Les élus invitent la population à assister à la séance ordinaire du conseil du lundi 10 août, lors de laquelle seront apportées des précisions quant à la décision de fermer le dépôt. Ces mêmes éléments seront communiqués en anglais le mardi 11 août, lors de la séance de l'arrondissement MacNider.

Le conseil reconnaît que la date de fermeture du site prévue le 1er août peut être perçue comme précipitée, et bouscule certainement les activités d'entretien paysager des propriétés de tous et chacun. **La fermeture du site est donc reportée à une date ultérieure.**

Compte tenu des besoins et des réalités que certains citoyens ont pris le temps d'exprimer aux élus, le conseil souhaite analyser différentes pistes concernant la gestion des branches, feuilles, rognures de gazon et autres résidus verts du territoire.

Le conseil tiendra donc une assemblée publique le mardi 18 août, afin de :

- bien cerner les besoins de la communauté en lien avec les résidus verts, et
- brainstormer ensemble à des pistes de solution pour gérer adéquatement la grande quantité de résidus verts produite à Métis-sur-Mer, individuellement et collectivement.

Et si nous profitons de cette opportunité pour faire un pas de plus vers une communauté davantage écoresponsable, leader dans La Mitis ? À méditer.

Bon été à vous et au plaisir de vous voir le 18 août prochain !

Affaires municipales

Administration

Prenez note que la séance ordinaire du conseil initialement prévue le lundi 3 août a été déplacée au lundi 10 août. Le bureau municipal sera exceptionnellement fermé du 27 au 31 juillet en raison des vacances estivales du personnel.

Arrondissement MacNider

La séance ordinaire du conseil municipal pour le mois d'août sera retransmis en anglais le mardi 11 août, à 19 h 30, au Town Hall (370, rue Beach).

Sécurité publique

Le conseil municipal a officiellement adopté l'entente de création de la Régie sécurité incendie Mitis Est, qui regroupe les municipalités de Métis-sur-Mer, Grand-Métis, Saint-Octave-de-Métis, Padoue, Price et Sainte-Angele-de-Mérici.

La Ville de Métis-sur-Mer a ainsi accepté que la valeur des biens (équipements et véhicules) qui seront transférés à la Régie soit établie à 1 456 303 \$, dont 618 592 \$ provient de la caserne de Métis-sur-Mer.

Même si le quartier général de la Régie se situe à Price, la caserne de Métis-sur-Mer demeure opérationnelle et tous les équipements procurés grâce aux généreux dons de la communauté, tels que des pinces de désincarcération, demeureront dans la caserne de Métis-sur-Mer.

Loisirs et culture

Suivant un appel à projets auprès des comités, clubs et associations de Métis-sur-Mer, le conseil municipal a recommandé à Innergex de verser la somme de 5 435,15\$ du Fonds de visibilité (redevances éoliennes) aux projets suivants :

Vos comités en faveur d'un Métis plus actif

Association socio-culturelle de Métis | 1 359.28 \$

(Chariot pour tables, socles pour chaises et ferme porte automatique - Townhall)

Comité des loisirs | 1 600 \$

(Foyer extérieur et équipement de hockey)

Comité d'embellissement | 1 000 \$

(Entretien des plaques historiques et plantation de fleurs)

Comité pièce de théâtre | 1 075,87 \$

(Création et production d'une pièce de théâtre)

Comité des petits déjeuners | 400 \$

(Achat d'un réchaud)

Assemblée publique

Comment pourrions-nous gérer la grande quantité de résidus verts générés à Métis-sur-Mer de façon écologique et pour le bien commun ?

Mardi 18 août | 19 h

À l'école Metis Beach

Place des Marronniers

Phase Ouest: Les travaux de raccordement d'aqueduc et d'égout se poursuivent jusqu'au 27 août. D'ici la fin du chantier, la circulation sur la rue de l'Église sera entravée. Suivez les infos-chantier dans la section Nouvelles du site Internet de la Ville.

Phase Est : La Société de développement de l'Est a présenté le développement du quartier situé du côté Est de la rue de l'Église lors d'une séance d'information tenue à l'Espace Métis, le 20 juillet dernier. La présentation de l'écoquartier projeté peut être consultée dans la section Développement résidentiel du site Internet de la Ville.

Musée communautaire : journées portes ouvertes

Devant l'engouement créé par l'exposition du 4 juillet dernier, le comité du Musée communautaire vous accueille à nouveau pour des portes ouvertes !

Prenez part à une exposition célébrant les récits, les objets, les photographies et les souvenirs qui contribuent à raconter l'histoire de notre région.

Samedi 8 août et dimanche 9 août
9 h 30 à 17 h

Au Town Hall (370, rue Beach)

For Everly Love: un concert bénéfice au profit de l'Espace Métis

Rejoignez Héritage Bas-Saint-Laurent pour un concert intimiste en hommage aux Everly Brothers ! *Bye Bye Love*, *Wake up Little Susie* et *All I Have to Do is Dream*; les grands succès des Everly Brothers revivent sur scène grâce aux guitaristes et chanteurs Érick Labbé et Alexandrine Marcoux.

Samedi 15 août | 19 h à 22 h

Coût du billet : 25 \$

À l'école Metis Beach (468, rue Beach)

Pour se procurer un billet :

<https://heritagelsl.ca/fr/evenements/for-everly-love-un-concert-benefice-hls/>

Rappel - billet gratuit pour les Jardins de Métis !

À l'occasion du 100e anniversaire des Jardins, tous les citoyens des 16 municipalités de La Mitis pourront bénéficier d'un billet d'entrée gratuit aux Jardins durant la saison estivale 2026. Présentez-vous au bureau municipal avec une preuve de résidence pour obtenir votre billet gratuit !

Party de la rentrée - samedi 29 août

Joignez-vous au Comité des loisirs pour célébrer la rentrée scolaire !

Dès 15 h - Début des activités sous le thème "Fête foraine"

- Jeux de course à relais en équipe, défis et plein d'autres surprises
- Souper hot-dogs et maïs (trio gratuit pour les étudiants et les enfants)
- Bar sur place et kiosque de barbe à papa

20 h 30 - Soirée cinéma extérieur

Projection d'un film sur écran gonflable avec popcorn, pour terminer la soirée en beauté.

Samedi 29 août | dès 15 h

Surface multisport (10, rue de l'Église)

Pour plus de détails, surveillez la page Facebook du Comité des loisirs.

Cours de yoga

Jusqu'au 28 août 2026, des cours de yoga animés par Barbara Pearce se tiendront au Town Hall les lundis, mercredis et vendredis.

Yoga au sol : de 8 h 30 à 9 h 30

Yoga sur chaise : de 9 h 30 à 10 h 30

Session virtuelle (Zoom) : de 11 h 30 à 12 h 30

Barbara offre également des soins de Reiki et de sonothérapie. Réservations au (418) 936-3171
bp@barbarapearceyoga.com

MÉTIS INFO

Métis-sur-Mer

Digital version: www.ville.métis-sur-mer.qc.ca

AUGUST 2026

Your means of communication: municipal newsletter

The municipal office is open from Monday to Thursday, from 8:30 a.m. to noon.

Message from the Mayor

Dear fellow citizens,

The Municipal Council's intention to close the branch disposal site located on Station Road sparked strong reactions within the community, particularly among the many seasonal residents whose properties generate large amounts of yard waste. Council has taken note of the petition that circulated and of the concerns raised therein.

Council members invite the public to attend the regular Council meeting on Monday, August 10, during which additional information will be provided regarding the decision to close the branch disposal site. The same information will be presented in English on Tuesday, August 11, at the MacNider Borough meeting.

Council recognizes that the planned August 1 closure of the site may be perceived as abrupt and will undoubtedly disrupt property maintenance and landscaping activities for many residents. **The closure has therefore been postponed to a later date.**

In light of the needs and facts that residents have taken the time to share with Council, we wish to explore various options for the management of branches, leaves, grass clippings,

and other yard waste generated within the municipality.

Council will therefore hold a public meeting on Tuesday, August 18, in order to:

- gain a clear understanding of the community's needs regarding yard waste; and
- brainstorm together on potential solutions for managing the large volume of yard waste generated in Métis-sur-Mer, both individually and collectively.

What if we took this opportunity to move one step closer toward becoming a more environmentally responsible community—a leader in La Mitis? Food for thought.

Have a wonderful summer, and we look forward to seeing you on August 18!

Municipal Affairs

Administration

The regular Council meeting originally scheduled for 7:30 pm on Monday, August 3 has been rescheduled to Monday, August 10.

MacNider Borough

The regular August Town Council meeting will be rebroadcast in English on Tuesday, August 11, at 7:30 p.m. at Town Hall (370 Beach Road).

Public Safety

The Town Council has officially adopted the agreement establishing the Mitis Est Fire Protection Authority, bringing together the municipalities of Métis-sur-Mer, Grand-Métis, Saint-Octave-de-Métis, Padoue, Price, and Sainte-Angèle-de-Mérici.

As part of this agreement, Métis-sur-Mer approved the transfer of fire service assets—including equipment and vehicles—to the new Authority, with a total assessed value of \$1,456,303, of which \$618,592 represents assets from the Métis-sur-Mer fire station.

Although the Authority's headquarters will be located in Price, the Métis-sur-Mer fire station will remain fully operational. All equipment acquired through the generous support of the community—including the vehicle extrication tools (Jaws of Life)—will remain at the Métis-sur-Mer station.

Recreation and Culture

Following a call for project proposals from the committees, clubs, and associations of Métis-sur-Mer, the Municipal Council recommended that Innergex allocate \$5,435.15 from the Visibility Fund (wind energy royalties) to support the following projects:

Your committees in favor of a more active Métis

Townhall Committee | \$1,359.28

(Table carts, chair dollies, and an automatic door closer – Town Hall)

Recreation Committee | \$1,600

(Outdoor fire pit and hockey equipment)

Beautification Committee | \$1,000

(Maintenance of historical plaques and flower planting)

Community Theatre Committee | \$1,075.87

(Creation and production of a theatre play)

Breakfast Committee | \$400.00

(Purchase of a food warmer)

Public Meeting

How can we sustainably manage the large volume of green waste generated in Métis-sur-Mer for the benefit of the community?

Tuesday, August 18 | 7:00 pm
Metis Beach School

Place des Marronniers

West Phase: Watermain and sewer connection work will continue until August 27. Until the project is completed, traffic on Church Street will be disrupted. Follow construction updates in the News section of the Town's website.

East Phase: The East Development Corporation presented the proposed development for the neighbourhood located on the east side of Church Street during a public information session held at Espace Métis on July 20. The presentation of the planned eco-neighbourhood is available in the Residential Development section of the Town's website.

Community Museum Project: Open house

After the tremendous enthusiasm generated by the July 4 exhibition, the Community Museum Committee is delighted to welcome you back for another Open House! Discover an exhibition celebrating the stories, artifacts, photographs, and memories that bring our region's history to life. Knowledgeable guests will help identify, discuss, and share insights about the items people bring.

Saturday & Sunday, August 8 & 9
10:00 a.m. to 4:00 p.m. | Town Hall

For Everly Love: a fundraiser concert for Espace Métis

Join Heritage Lower St. Lawrence for an intimate tribute concert celebrating the music of the Everly Brothers! From *Bye Bye Love* and *Wake Up Little Susie* to *All I Have to Do Is Dream*, the duo's timeless hits come to life through the voices and guitars of Érick Labbé and Alexandrine Marcoux.

Saturday, August 15
7:00 pm - 10:00 pm
Tickets : 25 \$
Metis Beach School (468 Beach Road)

For more information & tickets:
<https://heritagelsl.ca/events/for-everly-love-an-hlsl-fundraiser-concert>

Back-to-School Party – Saturday, August 29

Join the Recreation Committee as we celebrate the start of a new school year!

Starting at 3:00 p.m. – Carnival-Themed Activities

- Team relay races, fun challenges, and plenty of surprises
- Hot dog and corn dinner (free combo for students and children)
- Cash bar and cotton candy booth

8:30 p.m. – Outdoor Movie Night

Wrap up the evening with a movie on the inflatable big screen, complete with fresh popcorn!

Saturday, August 29
Multisport Court (10 rue de l'Église)

For more details, keep an eye on the Recreation Committee's Facebook page.

Yoga Classes

From July 6 to August 28, yoga classes led by Barbara Pearce will be held at the Town Hall on Mondays, Wednesdays, and Fridays.

Floor yoga: 8:30 a.m. to 9:30 a.m.
Chair yoga: 9:30 a.m. to 10:30 a.m.
Online sessions (Zoom): 11:30 a.m. to 12:30 p.m.

Barbara also offers Reiki and sound healing sessions.
Reservations at 418-936-3171.
bp@barbarapearceyoga.com

Reminder - Free Tickets to the Reford Gardens

To celebrate the Gardens' 100th anniversary, all residents of the 16 municipalities in La Mitis will be eligible for a free admission ticket to the Gardens during the 2026 summer season. Visit the municipal office and present proof of residency to receive your free ticket!